



Europe : un Caprice des Dieux ?

Lettre ouverte au Président du Parlement européen

Monsieur le Président,

Le Parlement européen dispose à Strasbourg, sa ville siège, **d'un bâtiment parfaitement fonctionnel** et prévu pour faire face aux défis à venir. Il est suffisamment vaste pour s'adapter à des mesures sanitaires et conçu de manière à réduire considérablement notre empreinte écologique. Autant d'atouts qui ne peuvent qu'accentuer notre surprise en apprenant **qu'il est prévu de rénover l'hémicycle à Bruxelles**, une partie de la reconstruction du bâtiment Paul Henri Spaak, **appelé « le Caprice des Dieux »**, pour un montant de l'ordre de **500 millions d'euros**.

Pourquoi dans ces circonstances, devrions nous prévoir la reconstruction du second hémicycle à Bruxelles ? L'Europe a-t-elle les moyens de se payer le luxe d'un tel investissement ?

À l'heure d'une **crise économique et sociale d'ampleur**, qui impacte directement des millions de citoyens européens, comment justifier d'utiliser autant d'argent public européen pour un aménagement en doublon ?

À l'heure d'une **crise climatique et environnementale majeure**, comment justifier auprès des citoyens que le Parlement européen ait besoin de remplacer un hémicycle dans un bâtiment obsolète, qui a moins de 30 ans, alors que nous disposons déjà d'un bâtiment économique en énergie à Strasbourg ?

À l'heure d'une **crise de confiance des citoyens envers les responsables politiques**, comment justifier que ce projet de rénovation se fasse dans l'ombre et avec si peu de transparence ?

“ Nous appelons le Parlement européen à engager rapidement un débat public sur le projet de rénovation du Caprice des Dieux. Un tel projet de 500 millions d'euros ne peut se concrétiser sans un véritable débat avec nos concitoyens ! ”

Nous, collectivités territoriales françaises, liées à la capitale européenne, en appelons aujourd'hui à **la responsabilité du Parlement européen** envers ses citoyens.



L'Europe s'invente chez nous



Jean Rottner
Président
de la Région Grand Est

Pia Imbs
Présidente
de l'Eurométropole
de Strasbourg

Jeanne Barseghian
Maire
de Strasbourg

Frédéric Bierry
Président
du Conseil Départemental
du Bas-Rhin

Rémy With
Président
du Conseil Départemental
du Haut-Rhin